
Prot. N° 02/BI/24
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 202

Ordo 2024-2025

La version latine de l'**Ordo 2024-2025** est désormais disponible sur le site web et téléchargeable au format PDF : (« [Ressources / Liturgie / Ordo](#) »).

Merci à Père Justin de Genesee !

Oelenberg

La communauté d'Oelenberg (Alsace, France) est consciente depuis un moment de sa situation de fragilité. Le Commissaire Monastique, Dom Samuel Lauras, Abbé de Nový Dvůr, avec l'aide de la Commission pour l'avenir, a travaillé assidûment avec les frères pour envisager toutes les options, et l'Abbé Général et son Conseil ont suivi la situation de près. Après mûre réflexion, il a été jugé qu'il n'était pas possible pour la communauté de se remettre de cette situation et qu'elle devait être fermée.

La Commission Centrale, réunie à San Francisco de Mostazal, Chili, en juin, et agissant en tant que Conseil Plénier de l'Abbé Général (ST 80.I), a entendu un rapport sur la situation. Les frères d'Oelenberg avaient déjà passé trois mois dans différentes communautés de l'Ordre entre février et mai, en vue de poursuivre éventuellement leur vie monastique dans ces communautés.

Suivant le processus décrit dans le *Statut sur l'accompagnement des communautés fragiles et la suppression d'un monastère*, le 13 juin 2024, l'Abbé Général et son Conseil Plénier, au nom du Chapitre Général, ont voté la suppression de la communauté d'Oelenberg.

À la même date, l'Abbé Général et son Conseil Plénier ont nommé une Commission de fermeture pour mettre en œuvre le processus de suppression, sous la présidence de Dom Samuel Lauras, Abbé de Nový Dvůr.

Merci de prier pour les frères d'Oelenberg en cette triste période.

Kunnambetta

La Commission centrale, réunie à San Francisco de Mostazal, Chili, en juin, et agissant en tant que Conseil plénier de l'Abbé général (ST 80.I), a examiné la demande de M. Dominique Graulich, abbesse de Soleilmont, la maison fondatrice, que la fondation d'Ananda Matha Ashram, Kunnambetta (diocèse de Calicut, Inde), soit élevée au rang de prieuré simple.

Ayant entendu (a) un rapport sur l'histoire et la situation actuelle de la communauté de Kunnambetta ; (b) l'avis favorable de Dom Damien Debaisieux, abbé de Scourmont, Père Immédiat de Soleilmont ; et (c) l'avis favorable de la région ORIENS, présenté par Dom Raphael Shioya Hisashi, prieur titulaire d'Oita et co-président de la région, le 10 juin 2024, l'Abbé Général et son Conseil Plénier, au nom du Chapitre Général, ont voté que Kunnambetta soit élevée au rang de prieuré simple.

Sept Fons : fondation à Bàdi, Sénégal

La communauté de Sept Fons a eu depuis un certain temps un projet de fondation à Bàdi, dans le diocèse de Tambacounda, au Sénégal. Ses racines remontent à 1999, mais le projet s'est davantage développé ces dernières années. La fondation de Bàdi a été autorisée par l'Assistant pontifical lorsque Sept Fons était en dehors des structures de l'Ordre, mais la situation devait être régularisée au sein de l'Ordre conformément au *Statut des fondations*.

Par conséquent, la Commission Centrale, réunie à San Francisco de Mostazal, Chili, en juin, et agissant en tant que Conseil Plénier de l'Abbé Général (ST 80.I), a examiné la demande de Dom Guillaume Jedrzejczak, supérieur *ad nutum* de Sept Fons, que N.-D. de Bàdi soit reconnue comme fondation. Tous les documents et informations nécessaires ont été fournis. Après avoir reçu des éclaircissements sur différents points, le 10 juin 2024, l'Abbé Général et son Conseil Plénier ont voté l'approbation de Notre Dame de Bàdi en tant que fondation de Sept Fons (ST 84.1.B.a). Celle-ci ne deviendra effective que lorsqu'il y aura six moines profès solennels comme fondateurs, ce qui est prévu pour octobre 2024.

Le site web de Bàdi se trouve à : www.notredamedebadi.sn

Bricquebec

Dom Pierre-André Burton, abbé de Cîteaux et Père Immédiat de Bricquebec, a nommé **Père Simon-Marie Nguyen** supérieur *ad nutum* de Bricquebec (diocèse de Coutances, France). Cette nomination sera effective le 14 septembre 2024.

Dom Simon-Marie est né en 1989 à Thanh Chương (Viêt Nam). Il est entré à Bricquebec en 2011, a fait profession solennelle en 2017 et a été ordonné prêtre en 2021. Au moment de sa nomination, il était maître des novices.

Joyeux anniversaire, Sœur Aelred !

Le 29 juillet 2024, Sœur Aelred Bourru de Lamotte a fêté ses 100 ans !

Sœur Aelred est née à Reichshoffen (France) le 29 juillet 1924. Elle est entrée à Laval le 2 février 1958 et a fait sa profession solennelle le 8 septembre 1963. Elle était a été supérieure de Grandselve (Cameroun) de 1985 à 1991, puis responsable des sœurs résidant à Meymac jusqu'en 1995, date à laquelle elle est revenue à Laval. Aujourd'hui, elle assure des permanences à l'accueil du monastère.

Merci à **Sœur Aelred** pour ce beau témoignage de fidélité !

Bon anniversaire, Frère Alberic !

Le 29 juillet 2024, Frère Albéric Gardner a fêté ses 100 ans.

Frère Albéric est né à Fulton, New York (États-Unis), le 29 juillet 1924. Il a participé au débarquement en Normandie durant la seconde guerre mondiale et a ensuite servi dans l'armée américaine pendant la guerre de Corée. Il est entré à Genesee le 15 janvier 1953 et a fait profession solennelle le 15 août 1958. Il a géré et travaillé la ferme pendant 50 ans. Il est toujours actif aujourd'hui, au service de la communauté, en travaillant à la bibliothèque.

Merci à **Frère Alberic** pour ce beau témoignage de fidélité !

Maison Généralice

Le 1 août 2024, la communauté de Viale Africa a eu la joie d'accueillir une nouvelle cuisinière, **Sœur Elizabeth Nnakimbugwe** de Butende (Ouganda).

Sœur Elizabeth est née en Ouganda en 1975. Elle est entrée à Butende en 1997 et a fait profession solennelle en 2006.

Sept-Fons

Par décret du *Dicastère pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique*, l'Abbé Général a présidé une élection à l'Abbaye de Sept-Fons (diocèse de Moulins, France) le 23

août 2024, en présence de Dom Pierre-André Burton, abbé de Cîteaux et Père Immédiat, et de Mère Anne-Emmanuelle Devêche, abbesse de Blauvac. Dom Emmanuel Cottineau, conseiller de l'Abbé Général, a agi en tant que secrétaire de l'élection.

La communauté a élu **Dom Thomas Getti** abbé pour un mandat de six ans, lequel a été déterminé par le Dicastère. **Dom Thomas** est né en 1965 à Rouen (France), il est entré à Sept-Fons en 1991, a fait profession solennelle en 1996 et a été ordonné prêtre en 1999.

Kasanza

Le 1^{er} septembre 2024, la communauté de Kasanza (diocèse de Kikwit, R. D. du Congo) a élu **Dom Léonard Zibula** comme Prieur titulaire de la communauté.

Dom Léonard était supérieur *ad nutum* de la communauté depuis 2019.

Bon anniversaire, Frère Benjamin !

Ce 2 septembre 2024, Frère Benjamin Grondin de Bellefontaine (France), a eu 100 ans.

Frère Benjamin est né à Soullans, France, le 2 septembre 1924, entré à Bellefontaine le 20 avril 1951 et a fait profession solennelle le 18 novembre 1956.

Merci à Frère Benjamin pour le beau témoignage de sa fidélité !

Orval

Le 21 septembre 2024, Dom Damien Debaisieux, abbé de Scourmont et Père Immédiat d'Orval, a nommé **Père Xavier Frisque** supérieur *ad nutum* d'Orval (diocèse de Namur, Belgique).

Dom Xavier est né en 1967 à Ixelles (Belgique). Il est entré à Orval en 1989, a fait profession solennelle en 1995 et a été ordonné prêtre en 2024. Au moment de sa nomination, il était maître des novices.

7 octobre, Journée de prière et de jeûne pour la paix

Nous encourageons les communautés de l'Ordre à se joindre à l'appel du pape François pour une journée de prière et de jeûne le lundi 7 octobre 2024 pour la paix dans le monde, en particulier au Moyen-Orient.

"En cette période dramatique de notre histoire, où les vents de la guerre et les flammes de la violence continuent de dévaster des peuples et des nations entières, ce message est nécessaire."
(Pape François, homélie d'ouverture du Synode de la Messe, 2 octobre 2024)

Kunnambetta

Le 7 octobre 2022, la fondation d'Ashram Ananda Matha, **Kunnambetta**, dans le diocèse de Calicut (Inde) a été érigée en Prieuré simple, conformément à la décision de la Commission Centrale, Chili, 2024.

Le 11 octobre 2024, la **Mère Mary-Ann Kiriyanthan Devassy**, supérieure de la communauté depuis 2011, a été élue première Prieure titulaire de la Communauté.

Ordo 2024-2025 : version anglaise

La version anglaise de l'Ordo 2024-2025 est disponible sur le site web et téléchargeable au format PDF (« [Ressources / Liturgie / Ordo](#) »): **Ordo EN 2024-2025**

Visite de saint Thomas d'Aquin à Nový Dvůr

Les Frères Prêcheurs de Bohême organisent en République Tchèque jusqu'au 1er novembre 2024 un pèlerinage autour de saint Thomas d'Aquin qui a commencé à l'abbaye de Nový Dvůr. Une relique éminente, son crâne, y a été vénérée dans la prière du 18 au 20 octobre 2024.

Mvanda

Le 22 octobre 2024, Dom Vedaste Vitthomo, abbé de Mokoto et Père Immédiat délégué de Mvanda, a nommé **Sœur Barbara Cacherano d'Osasco** Supérieure *ad nutum* de Mvanda (Diocèse de Kikwit, Rép. Dém. du Congo).

Mère Barbara est née en 1961 à Genova (Italie). Elle est entrée à Vitorchiano en 1990, a fait profession solennelle en 1996 et a été envoyée à Mvanda en 2003. Au moment de sa nomination, elle était économiste de la communauté.

Phare

Le 28 octobre 2024, la communauté de Phare (diocèse de Sapporo, Japon) a élu **Dom Franciscus Yoshimoto Kunihiko** comme abbé pour un mandat de six ans.

Dom Franciscus est né en 1958 à Kita-Kyushu, Fukuoka-Ken (Japon). Il est entré à Oita en 1988, a fait sa profession solennelle en 1993 et a été ordonné prêtre en 2006. En 2008, il est arrivé à Phare, où il a été nommé supérieur *ad nutum*, puis abbé de 2009 à 2015. Il est supérieur *ad nutum* de la communauté de Phare depuis 2023.

Mount Melleray, Roscrea, Mellifont : Notre-Dame du Silence

Les communautés de l'Abbaye de Mount Melleray (diocèse de Waterford et Lismore), l'Abbaye de Mt. St. Joseph, Roscrea (diocèse de Killaloe), et l'Abbaye de Mellifont (diocèse de Armagh), toutes en Irlande, se sont engagées depuis un certain temps dans un processus de réflexion et de discernement au sujet d'une union des trois communautés.

Le 3 novembre 2024, fête de S. Malachy, à la suite des votes des chapitres conventuels des trois communautés, Dom Rufus Pound (commissaire monastique des trois communautés) a demandé l'union de ces trois communautés, c'est-à-dire la suppression des trois communautés existantes et l'établissement d'une nouvelle communauté. Le même jour, l'abbé général et son conseil, agissant au nom du chapitre général, ont approuvé cette union. La nouvelle communauté s'appelle **Notre-Dame du Silence** et a rang d'abbaye.

L'Abbé Général et son Conseil ont ensuite nommé Mère Marie Fahy, abbesse de Glencairn, pour exercer l'autorité de Père Immédiat de la communauté de Notre-Dame du Silence jusqu'au Chapitre Général de 2025.

Mère Marie, ayant obtenu la permission de l'Abbé Général de nommer un supérieur *ad nutum*, consulta les frères du chapitre conventuel de N.-D. du Silence, et nomma le même **Dom Rufus Pound** comme supérieur *ad nutum*.

Les frères de N.-D. du Silence se réuniront dans l'un des monastères existants pour commencer la vie de la nouvelle communauté dès que possible. L'emplacement définitif du nouveau monastère sera décidé ultérieurement.

Prions pour les frères de cette nouvelle communauté de notre Ordre !

Chimay

Le 4 octobre 2024, à la demande de Dom Damien Debaisieux, abbé de Scourmont et Père Immédiat de Chimay, l'Abbé Général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de N.-D. de la Paix, Chimay (diocèse de Tournai, Belgique), et ont nommé **Mère Pascale Fourmentin**, abbesse d'Arnhem (Pays-Bas), comme *Commissaire Monastique* de la communauté de Chimay (Cst. 34bis.1). Cette nomination a pris effet le 7 novembre 2024.

Par cette décision, le service de M. Catherine Pagano, supérieure *ad nutum* de Chimay depuis 2011, prend fin.

Kokoubou

Le 24 octobre 2024, Dom Clément Sobakin, prieur titulaire de Kokoubou (archidiocèse de Parakou, Bénin) depuis 2020, sur la recommandation de Dom Jean-Marc Chéné, abbé de Bellefontaine et Père Immédiat de Kokoubou, a présenté sa démission à l'Abbé Général, qui l'a acceptée avec effet immédiat.

Le même jour, le Père Immédiat a nommé **Frère Polycarp Wisungnin Javlon**, moine de Bamenda (Cameroun), supérieur *ad nutum* de Kokoubou.

Dom Polycarp est né en 1965 à Baseng, Buea (Cameroun), est entré à Bamenda en 1994 et a fait profession solennelle en 2001. Il a été ordonné diacre en novembre 2024 et son ordination sacerdotale est prévue.

Cette nomination a pris effet le 1er novembre 2024.

Liturgie

Il est possible de télécharger le choix des lectures d'Écriture Sainte de l'Abbaye de Genesee pour les offices de Vigiles, Laudes et Vêpres, et Sexte (Lectures jusqu'au Mercredi des Cendres) pour l'année liturgique 2024-2025 sur la page:

["Ressources" / "Liturgie" / "Lectionnaire cistercien"](#)

Ces documents sont en anglais et il n'y a pas de traductions disponibles.

New Melleray

Le 23 novembre 2024, à la demande de Mère Rebecca Stramoski, abbesse de O.L. of Mississippi, qui exerce actuellement l'autorité de Père Immédiat de New Melleray, l'Abbé Général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de New Melleray (archidiocèse de Dubuque, États-Unis), et ont nommé **Dom Joseph Wittstock**, abbé de Berryville (États-Unis), comme *Commissaire Monastique* de la communauté de New Melleray (Cst. 34bis.1). Cette nomination a pris effet le 1 décembre 2024.

Par cette décision, le service de Dom Brendan Freeman, abbé de New Melleray de 1984 à 2013 et supérieur *ad nutum* depuis 2021, prend fin.

Azul

Le 8 septembre 2024, Dom Santiago Maria Rios a achevé son mandat de six ans comme abbé d'Azul (diocèse d'Azul, Argentine).

Le 13 septembre 2024, à la demande de Dom Vincent Rogers, abbé de Spencer et Père Immédiat d'Azul, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a demandé au Saint-Siège la permission de nommer Frère Mario Arredondo comme supérieur *ad nutum* de la communauté, conformément au rescrit du Pape François de mai 2023 concernant les supérieurs non clercs.

Le Saint-Siège a accordé cette permission le 11 novembre 2024 et, le 8 décembre 2024, le Père Immédiat a nommé **frère Mario Arredondo** supérieur *ad nutum* d'Azul.

Dom Mario est né en 1955 à Rosario, Santa Fe (Argentine), est entré à Azul en 1977 et a fait profession solennelle en 1983. Au moment de sa nomination, il était prieur de la communauté.

Colloque sur les Degrés d'humilité de saint Bernard

(Rome, Saint'Anselmo, 4-8 novembre 2024)

Les vidéos des conférences données lors du *Colloque sur les Degrés d'humilité de saint Bernard* sont désormais en ligne. Vous pouvez les trouver grâce au lien suivant :

https://www.youtube.com/playlist?list=PLcF7ivcsgtAHLvvQLR4t_0wdyPjKwJF9p

Si vous préférez, vous pouvez aussi les trouver en allant sur le site de l'Athénée

<https://www.anselmianum.com/it/> et en cliquant sur le bouton "Youtube" sur le bandeau en haut de la page d'accueil (c'est le dernier bouton à droite, après Facebook, Instagram, etc.).
